

## 令和5年度 3学期始業式5 9講話

### 令和6年1月11日【チョコ4】

新年あけましておめでとうございます。新年そうそう、大変なことが起こっています。そう、1月1日に発生した北陸地方の大地震です。多くの人がお亡くなりになっておりますので、今から黙祷をして哀悼の意を表したいと思います。哀悼の意を表するというのは、お亡くなりになった人へ思いよせることです。黙祷では、それをするために、起立をして、目を閉じて、少しだけ頭を前に倒して静かに念じます。では、約1分間黙とうします。黙祷。

黙祷をおねってください。上手にできました。これからさき、あってほしくはないのですが、知らないでは済ませませんので、練習を兼ねて行いました。よく覚えておいてください。

さて、みなさん冬休みはどんな遊びをしましたか？たこあげした人？はねつきした人？福笑いした人？すごろくした人？日本の伝統的なお正月の遊びを紹介しましたが、あまり遊んだ人はいないようです。

では、チョコレートのお話の続きです。昔はおやつではなく、薬として使われ、非常に高価でしたね。ではなぜ今ではこんなに安くなったのでしょうか？

その答えの一つに児童労働がありましたね。今日はその児童労働の資料ビデオを皆さんといっしょに見てていきましょう。

いかがでしたか？少し周りの人と聞き合ってみてください。

ガーナで朝から学校にも行かず、カカオ農園で働く、弟コフィー君6歳、兄のアペティ君11歳のお話でした。この子たちは、カカオが何になるかもわからず、チョコレートを食べたこともないですね。

校長先生は「学校に行きたいなあと」というセリフが心に残りました。

それでは今週のお題です。一つは、今みたビデオの感想を書いてください。もう一つは、冬休みに皆さん行ったお手伝いを書いてください。よろしくお願ひします。

今日も最後まで聞いていただきありがとうございました。